

Editorial

El presente número de la revista *Opinión Pública* es resultado del trabajo riguroso y coordinado de una comunidad académica cada vez más productiva e interdisciplinaria. De allí que contenga artículos que se ocupan de temas tan diversos como la gestión cultural, la comunicación ambiental, las fiestas tradicionales colombianas o el lugar del crimen en la sociedad.

En el primer artículo, denominado “La gestión cultural en Colombia en escenarios de globalización”, Verena Lovich, profesora de la Universidad Militar Nueva Granada, presenta una reflexión sobre el fenómeno de la globalización. Lovich critica la tradición imperante que reduce la globalización a lo económico y propone que se tenga en cuenta su dimensión cultural. Para ello, analiza las políticas públicas culturales de Colombia en su dimensión de gestión internacional.

El siguiente artículo, “Criminalidad, saber y actuar social”, de David Andrés Jiménez, profesor de la Universidad de La Salle, se ocupa de reflexionar sobre la criminalidad y los impactos que tiene en los imaginarios sociales. Jiménez propone que esos imaginarios legitiman unas prácticas discursivas en la política, la economía y la cultura que imponen dinámicas de control sobre la sociedad.

Por su parte, en “La comunicación ambiental como estrategia de participación comunitaria de los habitantes de Gaira con su río hacia el desarrollo sustentable”, José Antonio Cortés presenta los resultados de un proyecto de investigación adelantado en la ciudad de Santa Marta (Magdalena) junto a la comunidad que habita las riberas del río Gaira. En su artículo analiza la relación que la población tiene con el río y se detiene en los problemas de contaminación, a su juicio, el obstáculo más amplio para la sostenibilidad.

En la misma línea del estudio de lo subnacional, Karenth Montenegro y Marisol Moreno, en “Satisfacción de los asistentes a la fiesta tradicional huilense”, analizan la opinión del público frente al Reinado Nacional del Bambuco, el festival folclórico más importante del departamento del Huila. En detalle, las autoras presentan los resultados de una encuesta aplicada en las versiones 55 y 56 del festival.

Finalmente, en “Actualización de las tablas de retención documental de la E. S. E. Hospital Germán Vélez Gutiérrez del municipio de Betulia (Antioquia)”, Luisa Fernanda Salazar y Jorge Iván Oquendo analizan el sistema de gestión institucional del hospital. Específicamente, revisan las políticas de gestión documental, las tablas de retención documental y los mecanismos de archivo y conservación de los documentos institucionales. Como resultado, los autores encuentran que las tablas de la institución no cumplen con las normas técnicas y legales ni responden a las necesidades organizacionales. Por ello, adelantan un diagnóstico amplio, acompañado de una encuesta, para proponer los cambios necesarios.

Opinión Pública agradece a los autores y autoras por sus contribuciones, e invita a los lectores a que consideren esta revista como la plataforma para publicar los resultados de sus investigaciones.

Sebastián Rodríguez Luna
Editor en jefe